

VIII COLOQUIO INTERNACIONAL CENTRO DE ESTUDIOS HELÉNICOS

Cartografías del yo en el mundo antiguo. Estrategias de su textualización

José Federico Barreira
Universidad Nacional de Cuyo

Una vez más la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata fue sede de un gran evento científico. Durante los días 26, 27, 28, 29 de junio de 2018, en el Edificio Sergio Karacachof -recientemente inaugurado- se desarrolló el VIII Coloquio Internacional de Estudios Clásicos.

La temática de la convocatoria fue *Cartografías del yo en el mundo antiguo. Estrategias de su textualización* y el objetivo planteado por los organizadores fue pensar y debatir las formas de expresión de la subjetividad y las estrategias de su textualización, a los fines de trazar un mapa que dé cuenta de los complejos territorios del yo en la Antigüedad Clásica.

Participaron del Coloquio investigadores, docentes, alumnos de grado y posgrado de distintas universidades nacionales como también extranjeras -Bristol University, Universidade de São Paulo, Universidad de Chile, Universidad Jesuita de Guadalajara, Universidade Federal de Minas Gerais, Universidad Pontificia Bolivariana, University of Oxford / Oriel College, Universidade Federal de Sergipe, Universidad Complutense de Madrid, Universidad de Costa Rica, Universidade Federal do Espírito Santo, Dickinson College, Universidad de Salamanca, Universidade São Judas Tadeu, École des Hautes Études en Sciences Sociales y The Open University.

Sin duda fueron jornadas de reflexión sobre temáticas del mundo antiguo que dieron origen a respuestas, pero también a nuevos interrogantes que suscitarán interesantes investigaciones. Además de las variadas ponencias, que pueden consultarse en las actas publicadas en la página web, hubo lugar para compartir los avances de distintos proyectos de investigación como también un curso breve titulado “La sátira menipea y la tradición luciánica en la obra de Machado de Assis” llevado a cabo por Jacqueline Ramos de la Universidade Federal de Sergipe (Brasil). También es importante nombrar el seminario de doctorado dictado por André Malta Campos (Universidade de São Paulo) denominado “Moralidade e os sentidos de *Ilíada* e da *Odisseia*”.

Las sesiones plenarias contaron con la participación de destacados especialistas nacionales e internacionales: Patrick Finglass (Bristol University), Bruno Currie (University of Oxford/Oriel College), André Malta Campos (Universidade de São Paulo), Ana Isabel Jiménez San Cristóbal (Universidad Complutense de Madrid), Graciela Zecchin (Universidad Nacional de La Plata), María Inés Saravia (Universidad Nacional de La Plata), Lía Galán (Universidad Nacional de La Plata), Julián Gallego (Universidad de Buenos Aires/CONICET), Carlos García Mac Gaw (Universidad Nacional de La Plata/Universidad de Buenos Aires) Graciela Marcos (Universidad de Buenos Aires/CONICET), Marco Antonio Santamaría Álvarez (Universidad de Salamanca), Laura Swift (The Open University), Claudia Fernández (Universidad Nacional de La Plata/CONICET) y François Lissarrague (École des Hautes Études en Sciences Sociales).

No hay duda alguna que el desarrollo de VIII Coloquio Internacional fue enriquecedor en tanto que permitió un crecimiento cultural, profesional, y también personal por medio del dialogo con otros investigadores y curiosos de los clásicos. Además, quedó demostrado que el estudio del mundo antiguo no está acabado, cada nueva investigación nos lleva a otro interrogante que nos permite tener una mirada cada vez más completa -pero no terminada- de la antigüedad.